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¿Enrique Iván, alcalde valiente? 

“El político debe ser capaz de predecir lo que va a pasar mañana, el mes próximo y el año que viene; y de 
explicar después por qué fue que no ocurrió lo que él predijo”: Winston Churchill. 
 
Quiero reconocer que no me gustó, ni mucho menos entendí por qué el senador Raúl Aarón Pozos Lanz, al 
rendir su segundo informe de labores en el Centro de Convenciones Siglo XXI rindió un reconocimiento al 
doctor Enrique Iván González López por “su valentía de estar al frente del Ayuntamiento”. 

 
Y ahora entiendo al senador de la razón de su dicho. Desde que asumió Enrique Iván como Presidente 
Municipal, se dio cuenta que su antecesora Aracely Escalante Jasso, le había dejado el Ayuntamiento casi en 
quiebra. 
Según información de la empresa crediticia Fitch Ratings. En el año 2009 hubo un déficit de 164 mdp, en 2010 
fue de 134.4 mdp, en 2011 fue de 141.2 mdp, en 2012 fue de 131.5 mdp, en 2013 fue de 28.3 mdp y en lo que 
va del 2014 el déficit es de 197 mdp.  

 
Es por ello que en el 2013 y 2014 se volvió a calificar al gobierno municipal de Carmen con una perspectiva 
crediticia negativa. El pasivo del Gobierno Municipal era y continúa siendo un lastre para la administración. 
Ello significaba que el doctor Enrique Iván, si quería comenzar a sanear las arcas municipales tendría que tomar 
la determinación de correr a un buen número de empleados municipios. Más esto no fue así, el González López 
se fajó los pantalones, habló con uno de los sindicatos y en el primer año, se acordó que no habría aumento 
salarial ni a sus prestaciones. 

 
Comenzó a correr los meses, la situación no mejoraba. Enrique Iván solicitaba a Finanzas del Estado le 
adelantarán algo de dinero de la partida presupuestal contemplada para Carmen. Le daban el dinero, pero a al 
mes siguiente se lo descontaban el dinero que le correspondía. 

 
Ante esta situación determinó que el personal de confianza de primer nivel. Es decir, alcalde, directores y 
subdirectores, apechugarían con un 10% de descuento a su sueldo, sueldo que se llegó atrasar hasta dos meses. 
Y del aguinaldo no se diga, en la casa de algunos de estos funcionarios, no hubo para el pavo, sino para el 
pollito. 
Aunado a los problemas financieros, ha tenido que hacer frente a los daños por los eventos meteorológicos que 
ha sufrido la Isla, lo que motivó que se le dieran recursos del Fondo de Desastres. 

 
Enrique Iván es un buen hombre de corazón. “A mí que me digan y me califiquen como quieran. Sé que no 
podría estar tranquilo si hubiera tomado la determinación de correr al personal del Ayuntamiento”. 

 
Le tocó la época de las “vacas flacas”, así que sea quien gane las elecciones en el 2015 ya sabe a qué se va a 
enfrentar. Y para ello, va a ser fundamental que el próximo gobernador le haga justicia a Carmen. 



Los panistas le apuestan a Rocío Matesanz como la persona idónea no sólo para ganar las elecciones en el 2015, 
sino que como alcaldesa saneará las finanzas del Ayuntamiento de Carmen. 

 
HASHTAG EN EL OLVIDO.- La empresa “Local Consultores” especializada en el diseño de estrategias y 
competencia por el poder político (campañas políticas), está muy pendiente de lo que aquí se analiza en cuanto 
a las campañas que realizan los aspirantes. Comentamos hace algunas columnas que el hashtag #Carmen en 
Orden no le estaba dando resultados al aspirante a la presidencia municipal Adolfo “Fito” Mañana, 
sencillamente porque esto representaba ir en contra de su amigo el alcalde Enrique Iván González. 

 
Por ello, sin decir agua va, dicho hashtag pasó al olvido para dar paso a #MejoresUnidosCarmen. Este cambio 
habla bien tanto de la empresa “Local Constructores” como del propio “Fito” Magaña. A la empresa consultora 
no le gusta que sus clientes pierdan una contienda, ni electoral, ni mucho menos una interna, la cual pretende 
rebasar en las preferencias electorales a Rocío Adriana Abreu Artiñano, quien lleva 8 años en campaña. 
Por otra parte, he de mencionar que Rocío Matesanz Santamaría, “figura pública” como se cataloga en su 
Facebook, al subir fotos de la visita que realizó al mercado público Alonso Felipe Andrade (AFA) al final del 
texto que le puso a las gráficas aparece el siguiente hashtag # EscuchandoParaConstruir . 

 
La virtual candidata a la alcaldía de Carmen se ha estado manejando con un bajo perfil, esto por recomendación 
de su estratega político, (según me dicen de origen español y quien manejó la campaña política que llevó al 
triunfo a la Presidencia de la República a Felipe Calderón Hinojosa). 

 
No ha oficializado el PAN Carmen que Matesanz Santamaría es y será su candidata para contender para la 
presidencia municipal en las elecciones de 2015. Esto porque como candidata externa ha estado sosteniendo 
reuniones con militantes del blanquiazul en gran parte del municipio. 
DESAPERCIBIDO RECONOCIMIENTO.- Poca importancia se le dio a la calificación que hizo Fitch Ratings 
sobre la calidad crediticia de la Administración Portuaria Integral de Campeche, S.A. de C.V., de la cual se dijo 
su perspectiva es estable. 

 
Esta mejoría en la calificación del Apicam se fundamenta en las acciones que ha llevado a cabo para diversificar 
sus fuentes de ingresos, lo cual se ha reflejado en un fortalecimiento de los ingresos por tarifa en los puertos de 
Lerma, Laguna Azul y Seybaplata, así como de los ingresos por contraprestación y por renta. 
La empresa calificadora de riesgo, da su reporte desde su perspectiva de números, no a las personas, que por su 
trabajo, permiten o permitieron que hubiera una calificación favorable en este caso en el APICAM. 

 
David Uribe Haydar, es el director de la Administración Portuaria Integral desde el 10 de enero del 2013, y es 
precisamente desde que éste joven político, originario del municipio de Champotón, quien ve en los puertos de 
Campeche un gran detonante para que la entidad entre de lleno a la globalización, exportando los productos 
campechanos y permitiendo el ingreso de las mejores importaciones, y de esta forma dinamizar la economía 
estatal. 

 
Y es precisamente a partir del 2013 según informa Fitch Ratings en que las obras de infraestructura continuaron 
fortaleciendo el movimiento portuario, los ingresos por tarifa en los puertos de Lerma, Laguna Azul y 
Seybaplaya, se incrementaron un 39%. 

 
Los ingresos por contraprestación y por renta tuvieron un incremento conjunto de 42.5%, mientras que los 
egresos, es decir los gastos de operación disminuyeron 2%, pero el incremento en la actividad de los puertos 
provocó un aumento de 14% en los gastos de administración, por lo que el gasto corriente presentó un 
crecimiento de 9.7%. 



 
El 40.4% de los ingresos totales del API Campeche fue por la inversión en infraestructura portuaria que fue del 
orden de 156.3 millones de pesos. 

 
No cabe duda que el gobernador Fernando Ortega Bernés (FEO) como le dijo al ingeniero Manuel Cordero “No 
me equivoque a designarte como rector de la Universidad Tecnológica de Campeche”, así también debería 
decirle a David Uribe “No me equivoqué designarte como director del APICAM”. 

 
David Uribe no sólo ha demostrado ser un buen administrador, sino que es un ejemplo a seguir. En el puesto 
que está, es para hacerse millonario, debido al manejo discrecional que se puede hacer de los recursos por el 
cobro de las tarifas portuarias. Eso no ha sido el caso de Uribe Haydar, por lo que la buena calificación de Fitch 
Ratings lo para cosas mayores, así que estaremos pendientes de su futuro inmediato. 

 
 
 


